
 
 

El Grupo Municipal Socialista del Ayuntamiento de Alcantarilla a través de 

su Portavoz, Dña. María Hernández Abellán y de las concejalas y concejales, 

Dña. Concepción Zapata Carrillo, Dña. Carolina Salinas Ruíz, D. Francisco 

Javier Cascales Leal y D. Pedro Manuel Toledo Gil, desea someter a la 

consideración del Pleno, de acuerdo con lo previsto en el Reglamento de 

Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Entidades Locales, 

presenta al Pleno de la Corporación para su debate y aprobación si procede, 

la siguiente: 

 

PROPUESTA 

 
 

“Actuaciones de adecuación y mejora en el Barrio de Santa María” 

 
 

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS 

 
 

El Barrio de Santa María es un barrio del municipio de Alcantarilla, 

colindante con la pedanía murciana de Javalí Nuevo. La presentación de 

mociones de este barrio en los diferentes Plenos Municipales ha sido 

recurrente, incluso, desde hace dos legislaturas. Sin embargo, sus vecinos y 

vecinas continúan solicitando que se solucionen ciertas reivindicaciones 

históricas. 

La Calle Constitución necesita una serie de actuaciones como la limpieza de 

escombros en solares, la construcción de aceras accesibles en diversas 

partes de la calle y la adecuación de los alrededores del Paso a Nivel. 

Debemos tener en cuenta que en un trayecto de dicha calle está situado un 

Colegio de Educación Infantil y Primaria al que, a diario, acuden cientos de 

niñas y niños que se ven obligados a esquivar vehículos, en la parte de la 

calle que pertenece a nuestro municipio, al no existir acera. 

 



 

  



 
Otra reivindicación de los vecinos de la zona es la necesidad de aumentar la 

iluminación y disponer de una mayor presencia policial, lo que otorgaría al 

barrio y a sus vecinos una mayor seguridad.  

La situación de los solares es otro punto clave a mejorar. De hecho, frente 

al colegio se encuentra uno que continúa sin estar vallado ni con la limpieza 

necesaria. En las inmediaciones de dicho solar es habitual ver la presencia 

de roedores, lo que conlleva un peligro de higiene para los vecinos, 

alumnado y el personal del centro educativo. 

 

Además, nos recuerdan los vecinos que el Camino de los Arcos necesita 

urgentemente la colocación de una acera que facilite el paso y aporte 

seguridad, ya que es transitado diariamente por un gran número de 

peatones. 

Tal y como se puede observar, son muchos los problemas que arrastra este 

barrio, por lo que consideramos que se necesita adoptar una serie de 

medidas encaminadas a mejorar la zona y la calidad de vida de sus vecinas 

y vecinos. 



 
Por todo lo anteriormente expuesto, el Grupo Municipal Socialista presenta 

para su debate y aprobación, la adopción de los siguientes acuerdos: 

 

ACUERDOS: 
 

 

1- Instar al equipo de gobierno a llevar a cabo la colocación de aceras y 
la supresión de los puntos peligrosos del Camino de los Arcos. 

 
 

2- Instar al equipo de gobierno a mediar para derribar el muro que 
obstaculiza la acera junto al Paso a Nivel de Javalí Nuevo y ampliar la 
calzada que une el colegio con el Camino de los Arcos. 
 
 

3- Instar al equipo de gobierno a mejorar la limpieza, iluminación, 
seguridad y servicio de recogida de basura en las calles 
pertenecientes a Alcantarilla. 
 

 

4- Instar al equipo de gobierno a que se informe de estos ACUERDOS 
mediante su publicación en los distintos medios publicitarios de este 
Ayuntamiento, así como que se informe de los votos por los que la 
propuesta ha sido, o no, aprobada. 
 
 
 

 

El concejal del Grupo Municipal Socialista 

 

 

 

Fdo.- Francisco Javier Cascales Leal 

 

Alcantarilla, a 15 de septiembre de 2023 

 

 


